



La Santa Sede

**DISCURSO DEL SANTO PADRE FRANCISCO
A UNA DELEGACIÓN DE "INTERFAITH LEADERS FROM GREATER MANCHESTER"
(GRAN BRETAÑA)**

Jueves, 20 de abril de 2023

[Multimedia]

Queridos amigos:

Les doy una calurosa bienvenida y agradezco al obispo John Arnold sus amables palabras. Expreso mi agradecimiento por su compromiso, como líderes religiosos y políticos, para crear conciencia sobre la urgente necesidad de proteger el medio ambiente y trabajar concretamente para afrontar los efectos del cambio climático.

Vuestro testimonio común es particularmente significativo, desde el momento en el que la historia de vuestra ciudad está íntimamente ligada a la revolución industrial, con su legado de enorme progreso técnico y económico, junto con un indudable impacto negativo sobre el medio humano y natural. De hecho, se ha hecho cada vez más evidente que nuestro compromiso actual para salvaguardar la creación, un don de Dios, debe insertarse en un esfuerzo más amplio para promover una ecología integral, que respete la dignidad y el valor de cada persona humana y reconozca los efectos trágicos del degrado ambiental sobre la vida de los pobres. En una palabra, es necesario reconocer que la crisis ambiental y la social de nuestro tiempo no son dos crisis separadas, sino una única crisis (cfr. Enc. *Laudato si'*, 139). Ciertamente esto requiere la creación de modelos económicos nuevos y con visión de futuro. Pero requiere también determinación para superar la cultura "usar y tirar", la cultura del descarte, generada por el consumismo y por una indiferencia globalizada, lo que inhibe los esfuerzos por abordar estos problemas humanos y sociales desde la perspectiva del bien común.

Queridos amigos, vuestro grupo se destaca por el testimonio de la dimensión intrínsecamente

moral y religiosa de nuestro deber de proteger el medio ambiente, como don de Dios que exige nuestra administración responsable. Dentro de las respectivas comunidades, guiados por la sabiduría de vuestras diferentes tradiciones, desempeñáis un rol importante en la contribución a una conversión ecológica, tan necesaria, fundada en los valores del respeto por la naturaleza, la sobriedad, la solidaridad humana y la preocupación por el futuro de la sociedad. Aspecto esencial de esta contribución es vuestro compromiso, como hombres y mujeres de fe, en formar las mentes y los corazones de los jóvenes y satisfacer su exigencia de un cambio de ruta y políticas con visión de futuro, que tengan como objetivo el desarrollo humano sostenible e integral.

Queridos amigos, os doy las gracias por vuestra visita. Os deseo lo mejor en vuestro trabajo y vuestros proyectos. Sobre todos vosotros invoco de corazón la bendición divina fuente de sabiduría, de fortaleza y de paz. Y os pido por favor que os acordéis de mí en vuestras oraciones. ¡Gracias!